

Rapport Moral du Président : le 30.01.91

Nous voici réunis à l'occasion de notre 1ère Assemblée Générale (conformément à nos statuts) dans cette salle du Palais des Congrès mise très aimablement à notre disposition par Monsieur Christian JEANJEAN, Maire de PALAVAS, que je remercie en votre nom très sincèrement.

Cette 1ère A.G. est donc le premier anniversaire d'I.C.E.O. et je brosserai donc l'essentiel des activités de notre Association.

Depuis sa création, pratiquement sans moyens officiels, mais avec la volonté et l'acharnement de ses membres fondateurs, plus de 16 missions impliquant une quinzaine de personnes, ont été réalisées principalement en Pologne, Roumanie, Bulgarie, Tchécoslovaquie, Allemagne de l'Est et Russie.

Dans le même temps, notre Association a accueilli et organisé le séjour de plusieurs personnalités appartenant aux pays de l'Est.

Ces 16 missions ont représenté 305 jours de missions et près de 250 jours accueils pour les représentants des pays de l'Est.

La qualité des relations entretenues avec notre personnel diplomatique, avec les personnalités scientifiques, avec les responsables sociaux professionnels, la pertinence des programmes et des actions en cours, ont permis non seulement d'élargir et de conforter les liens existant entre les pays de l'Est et notre région, mais aussi de déboucher sur des actions concrètes, en particulier dans le domaine de la formation professionnelle, dans le domaine de l'Agro-alimentaire et du machinisme agricole.

Dans le domaine de la formation professionnelle, deux actions ont pu être menées à bien :

- La première concerne la formation de cadres bancaires polonais. I.C.E.O. a joué le rôle d'opérateur dans cette action financée par le Conseil Régional. Dans cette opération, plusieurs banques ont été impliquées (Dupuy de Parseval, Crédit Lyonnais, Crédit Agricole). Cette action extrêmement importante pour l'avenir de nos échanges est, on peut le dire, une réussite qui sera couronnée par la venue prochaine à MONTPELLIER des principaux responsables de la Banque du Commerce et de l'Industrie de CRACOVIE.

- La deuxième opération de formation concerne la formation d'un spécialiste en Gynécologie, ainsi que la formation de cadres agricoles roumains, actions soutenues financièrement par le Conseil Général.

Dans ce dernier cas, notre Institut est également chargé de réaliser l'opération.

- Dans le domaine Agro-alimentaire intéressant la Roumanie, de nombreuses missions techniques ont été réalisées par des experts de qualité parmi lesquels figurent des membres de notre Association, à savoir : A. CONESSA, Michel LABONNE (responsable de la Commission Agro-alimentaire de notre Institut), Alain POULIQUEN... Ce projet de grande envergure est soutenu par le Ministre de l'Agriculture Roumain, Monsieur TIPU, et intéresse grandement le service des Relations Internationales du Ministère de l'Agriculture Français. Ce projet a pour but d'associer des entreprises françaises à des entreprises roumaines, dans le but d'améliorer les rendements et d'augmenter la productivité des élevages roumains.

- La troisième opération d'envergure concerne la création d'une antenne permanente régionale à CRACOVIE (Pologne). Nous avons avec P. CHEVALLET et A. TEROL, lors de notre dernière mission en Pologne, rencontré le Préfet de la Région de CRACOVIE et ses collaborateurs qui sont prêts à nous aider pour l'installation de cette antenne.

Celle-ci, gérée par des polonais francophones et par I.C.E.O., permettrait aux P.M.E. - P.M.I. de la région Languedoc-Roussillon, d'avoir un bureau permanent sur place, ce qui entraînerait des économies d'échelle au niveau de leur budget prospection. Cette antenne étant en étroite relation avec les services économiques de l'Ambassade de France de VARSOVIE et avec le Consulat Général de France de CRACOVIE, qui tous deux également soutiennent notre action.

Les discussions que nous avons eues avec la C.C.I. de MONTPELLIER, C.C.I. qui est membre de notre Association, ainsi qu'avec le Conseil Régional, nous laissent espérer une concrétisation rapide de ce projet.

Le succès de ces opérations devraient apporter beaucoup de crédibilité à notre Institut.

Mais une Association c'est aussi une multitude d'activités menées tout au long de l'année et je voudrais ainsi rappeler le succès de la soirée de gala organisée par notre ami A. CHABAN au Domaine de Saporta, ainsi que le dîner-débat animé par M. MILLOT de la C.O.F.A.C.E. et par M. MARTIN de la Direction Générale des Douanes.

Il faut citer parmi les réalisations, le Bulletin de liaison : je sais que pour certains, il n'est pas parfait. Mais il a au moins le mérite d'exister et de faire connaître la plupart des activités de notre Institut.

Cet ensemble d'activités a été réalisé grâce au dévouement et à la bonne volonté des membres d'I.C.E.O.

Je voudrais citer en premier lieu notre Secrétaire Général, P. CHEVALLET, véritable cheville ouvrière de notre Institut, notre trésorier, Michel MONTAGNÉ, qui en éternel étudiant hante les couloirs de notre laboratoire, R. BOUZOL, particulièrement efficace pour l'organisation matérielle des déplacements, ainsi que les membres fondateurs qui se sont engagés dans cette aventure.

Le souci que nous devons avoir maintenant, c'est à la fois de construire une structure plus solide et encore plus performante. C'est pourquoi je vous demanderai en terminant, de mieux structurer le bureau d'I.C.E.O. en vous proposant d'élire 3 Vice-Présidents ainsi qu'un Secrétaire Général Adjoint.

J. CASTEL
—